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Максим ЧИЖИКОВ

■■ Союзных■проектов■в■соци-
альной■сфере■и■здравоохране-
нии■станет■еще■больше.

РАБОТА КИПИТ
Нижний Новгород встре-

тил союзных парламентариев 
легким морозцем. Но это ка-
салось только погоды, градус 
российско-белорусского сотруд-
ничества никто понижать не 
собирался. Скорее наоборот.

Комиссия Парламентского 
Собрания по труду, социаль-
ной политике и здравоохране-
нию - одна из самых активных. 
Об этом можно судить даже по 
числу мероприятий, которые 
она курирует. Подводя итоги 
прошлого года, заместитель■
Госсекретаря■ Союзного■ го-
сударства■Елена■Богдан рас-
сказала, что по линии комис-
сии должны были выполнить 
восемь мероприятий на 580 
миллионов российских рублей. 
Кассовое исполнение по всем 
проектам почти идеальное  - 
96,55 процента. На лечение де-
тей из районов, пострадавших 
от аварии в Чернобыле, ветера-
нов и инвалидов Великой Оте-
чественной войны, к которым 
теперь добавились и участники 
СВО, и граждан наших стран 
с использованием протонной 
терапии. После долгого пере-
рыва снова прошел фестиваль 
«Творчество юных». Он сменил 
анапскую прописку на москов-
скую, и удалось сэкономить на 
логистике. Для учащихся в ДНР 
и ЛНР оснастили классы, купи-
ли машины, интерактивные до-

ски, двести ноутбуков. В этом 
году продолжат привозить гу-
манитарную помощь.

Новый год только начал-
ся, а проекты уже вовсю фи-
нансируют. Генеральный■
директор■ Федерального■
научно-клинического■ цен-
тра■радиологии■и■онкологии■
Юрий■Удалов пояснил, что бук-
вально накануне заседания ко-
миссии продлили программу 
протонной терапии, и первые 
шесть пациентов уже начали 
лечиться в Димитровграде. В 
прошлом году курс там прошли 
по 32 больных из России и Бе-
ларуси. На этот год запланиро-
вано 76 пациентов, а на 2025-й 
уже сто. Курс очень эффектив-
ный - у девяноста процентов 
онкобольных положительная 
динамика и ремиссия.

ПЕНСИОНЕРАМ - 
ПОЧЕТ И УВАЖЕНИЕ
Мероприятия есть для граж-

дан всех возрастов. Сейчас ра-
ботают над союзным слетом 
граждан старшего поколения 
«Мы - за активное долголетие» 
для пенсионеров, волонтеров, 
членов Совета пожилых граж-
дан. Белорусы предлагают про-

вести его в сентябре 2025 года 
в Витебске. Союзные парламен-
тарии предложили проект до-
работать.

- Мероприятие нужно, чтобы 
изучить лучшие практики на-
ших стран в этой сфере. Какие 
новшества появились, как их 
внедрять. Это не фестиваль, мы 
работаем с профессионалами и 
говорим о том, как сделать так, 
чтобы наши пенсионеры оста-
вались молодыми не только в 
65 лет, но и в 75, и в более стар-
шем возрасте. В активностях 
задействовали лишь малень-
кую категорию пенсионеров, а 
надо ее расширить, - отметила 
председатель■Комиссии■ПС■
по■труду,■социальной■полити-
ке■и■здравоохранению■Елена■
Афанасьева.

В этом году в Могилеве дол-
жен пройти и Фестиваль твор-
чества инвалидов «Вместе мы 
сможем больше». Его проводят 
раз в два года и, увы, со скри-
пом. В последний раз органи-
зовали в 2022 году, во многом 
усилиями членов комиссии. 
Сейчас они хотят, чтобы фести-
валь устраивали каждый год, но 
пока сталкиваются с непонима-
нием минкультов двух стран.

ЗДОРОВО ЖИВЕМ

Елена АФАНАСЬЕВА, пред-
седатель Комиссии ПС по 
труду, социальной политике и здравоохранению:

- уникальное пространство союзного государства 
дает человеку возможности для развития.

любой молодой человек или девушка могут сво-
бодно жить и работать в беларуси и россии. им га-
рантированы все социальные права. пенсионное 
обеспечение, медицинское обслуживание. то есть на 
уровне законодательства мы практически все вопросы 

урегулировали. об этом люди должны знать, чтобы спокойно передви-
гаться по огромному пространству союзного государства.

Людмила МАКАРИНА-КИБАК, заместитель пред-
седателя Комиссии ПС по труду, социальной по-
литике и здравоохранению:

- работаем над повышением качества жизни людей. 
а для того чтобы она была качественной, очень важ-
но, насколько здоров народ. у нас в беларуси 2024-й 
объявили годом качества, в россии - годом семьи. и мы 
прекрасно знаем, насколько сможем обеспечить себя 
оборудованием, технологиями. и у нас есть возмож-
ность это все разработать самим.

 ■ Россиян приглашают на 
конкурс в Молодечно и на 
«Дожинки».

В этом году у нижнего нов-
города - важная миссия. город 
избрали культурной столицей 
россии. если у нас такое по-
четное звание присваивают 
впервые, то в беларуси это 
уже традиция. В 2024 году культурной 
столицей республики стали белыничи.

союзные парламентарии предложили 
поддержать эти конкурсы и с 2025-го 
проводить акцию «культурные столицы 
союзного государства».

- Дело не в значках и красивых зна-
менах, такие инициативы стимулиру-
ют социально-экономическое развитие 
наших стран, - уверен член Комиссии 
ПС по труду, социальной политике 

и здравоохранению Николай 
Новичков.

решили и дальше раскручи-
вать клубок культурных связей 
с сябрами: устраивать, напри-
мер, молодежные обмены. одна 
группа едет в брестскую кре-
пость, а другая в обратном на-
правлении - в нижегородский 
кремль.

Член Комиссии ПС по труду, со-
циальной политике 
и здравоохранению 
Людмила Кананович 
пригласила нижего-
родцев на фестива-
ли тружеников села 
«Дожинки» и нацио-
нальной белорусской 
песни и поэзии в мо-
лодечно.
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 ■ Нижний Новгород 
и   РБ расширяют со-
трудничество.

к пункту назначения 
меня вез «минин». Вну-
три  - тепло и комфортно. 
российско-белорусский 
трамвай, который произво-
дят в шестидесяти киломе-
трах от нижнего новгорода 
в городе Ворсма, стал на-
глядным примером сотруд-
ничества региона с сябрами. 
(название и сложилось из 
сочетания «минск + ниж-
ний новгород» и как дань 
уважения местному купцу, 
национальному герою рос-
сии, возглавившему народ-
ное ополчение, которое сме-
ло интервентов в смутное 
время. - Ред.). таких трам-
ваев выпустили десять, а 
планируют поставить еще 
тридцать вагонов. линейку 
городского транспорта по-
полнили и электробусы под 
тем же названием.

«минин», конечно, сим-
вол сотрудничества, но да-
леко не единственный. по 
словам министра между-
народных и  межрегио-

нальных связей Нижего-
родской области Ольги 
Гусевой, больше тысячи 
местных компаний экспор-
тируют свою продукцию 
в   беларусь, а шестьсот 
предприятий заняты им-
портом из синеокой: это  
и автокомпоненты, и меди-
цинские препараты, и сель-
хозтехника.

- белорусские товары 
всегда отличного качества и 
пользуются популярностью 
у нижегородцев, - призна-
лась ольга гусева.

нижний  - единствен-
ный российский регион, у 
которого есть свое пред-
ставительство в минске.  
В этом году в городе долж-
ны открыть и  белорусское 
генконсульство. В  ниже-
городской области есть  
и единственная в россии 
трехлетняя программа по 
развитию межрегионально-
го сотрудничества, уже за-
ключили 35 побратимских 
договоров с синеокой. ко-
личество перерастает в ка-
чество. В следующем году 
Форум регионов беларуси 
и россии пройдет в нижнем 
новгороде, в этом его при-
нимает Витебская область.

РЕГИонЫДогоВорилисЬ 
по-крупному

Российско-белорусский 
трамвай не только 
комфортный,  
но и очень красивый.

На лечение детей из районов, пострадавших 
от аварии в Чернобыле, средств не жалеют.

Товарооборот 
Нижегородской 

области  
и Синеокой

(в долларах США)

2005

2011

2022

2023

267 миллионов

678,3 миллиона

720 миллионов

больше 1 миллиарда


